



## 埼玉「愛」を、再認識

校長 熊谷 壽

11月14日は「埼玉県民の日」。今年152歳を迎えた埼玉県が、今、世間を賑わせています。11月末に公開された映画『翔んで埼玉～琵琶湖より愛をこめて～』が、前作以来4年ぶりに埼玉県を思いっきりディスプレイまくるだけでなく、関西の和歌山県、奈良県、滋賀県にまで飛び火しての大盛況となっているとか。「埼玉に海をつくる」に始まる本作は、前作から埼玉VS千葉、大宮VS浦和、滋賀VS京都、など、様々な対立を話題としています。が、「差別とか分断とか、そういったものが実はこんなにバカバカしいんだっていうことを、振り切ったディスプレイを使って描いている作品」だと、主演の二階堂ふみさんは語っていました。それぞれが自己主張するのはいい。でも、互いに対立するのではなく、協調するべきなのだ。お互いに尊重（リスペクト）し合って生きていくことの大切さを再認識させられます。

かつて、タレントのタモリさんの発言で流行語となった「ださいたま」「ダサイたま」「ダサいたま」。果たしてそれは本当か。なぜダサイのか。本当にダサイのか。そんな議論の顛末が、今回、埼玉県の広報紙12月号に掲載されるそうなので、注目です。

先日、4年生の校外学習に同行しました。在家小のある川口市を出発して、さいたま市～蓮田市～白岡市～久喜市～加須市～羽生市～行田市と、一日に8つもの市を訪れ（通過し）ました。そういえば、埼玉県は、市の数が40あり、日本で一番多いのだそうです。そこで、埼玉県の日本一を調べてみたら、こんなに！

快晴日数／河川の面積／川幅／自転車保有台数／サイクリングロードの長さ／面積の小さい市／洋菓子の出荷額／アイスクリームの出荷額／医薬品の出荷額／化粧水の出荷額／中華麺の出荷額／ユリ（切り花）の出荷額／段ボールの出荷額／ひな人形の出荷額／小松菜の生産量

（参照HP「意外とあるよ！埼玉県が誇る〇〇日本一！全国ランキング1位のものは？」）

『翔んで～』主演のGACKTさんは、沖縄の田舎で生まれ育ったそうで、東京VS埼玉の作中で埼玉を救う役がピタリはまったのも納得。田舎愛に溢れる彼だからこそ、ダサイたまを救うヒーローになり得たのでしょう。在家っ子も自らが育つ「在家愛」に溢れ、愛着を抱き、豊かにしようというヒーローを目指してほしいと心から願っています。郷土愛、「埼玉愛」を再認識した今日この頃、みなさんの郷土愛はいかばかりでしょう。

<おまけ>いくつ読めますか？ “埼玉愛をはかる!!” 埼玉県内の難読地名クイズ！

- ①十二月田（川口市）②垢（八潮市）③釣上（さいたま市）④道祖土（さいたま市）⑤双柳（飯能市）  
⑥粟生田（坂戸市）⑦男衾（寄居町）⑧内国府間（幸手市）⑨万吉（熊谷市）⑩御稜威ヶ原（熊谷市）

<おまけ・2>これは、正しく書けますか？ ○長とろ町 ○わらび市 ○みさと（町・市）



# 令和5年度 12月 児童下校予定表 ※変更になる場合があります

学校目標	〇かしこく 〇やさしく 〇たくましく
生活目標	きれいな学校にしよう
保健目標	休み時間ごとに換気(かんき)をしよう
給食目標	よくかんで食べよう



日	曜	主な校内行事等	下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	5年映像ミュージアム体験(午前5-1・午後5-2) ※5-2下校時刻16:00過ぎ	14:35	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25
2	土							
3	日							
4	月	月曜日課5時間授業 小中連携クリーンデー 放課後子供教室	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15
5	火	通常日課5時間授業 34年授業参観懇談会	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
6	水	通常日課5時間授業 12年授業参観懇談会	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
7	木	読書タイム・読み聞かせ(1-1.2-1.6-1) 135年臨時歯科健診 委員会活動	14:35	14:35	14:35	14:35	15:35	15:35
8	金	通常日課5時間授業 56年授業参観懇談会 古紙・寄贈本回収日	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
9	土							
10	日							
11	月	放課後子供教室	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05
12	火		14:35	15:25	15:25	15:25	15:25	15:25
13	水	在家中学校生夢わーく①	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25
14	木	在家中学校生夢わーく② 通常日課5時間授業 読書タイム・読み聞かせ(1-2.2-2.6-2)	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
15	金	在家中学校生夢わーく③ 通常日課5時間授業 通学班会議・一斉下校 下校指導 6年薬物乱用防止教室	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
16	土							
17	日							
18	月	月曜日課5時間授業	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15
19	火	通常日課5時間授業 1年生生活科校外学習(東武動物公園)	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
20	水	給食最終日 通常日課5時間授業	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
21	木	特別日課4時間授業 大掃除	12:25	12:25	12:25	12:25	12:25	12:25
22	金	第2学期終業式 特別日課4時間授業	12:25	12:25	12:25	12:25	12:25	12:25
23	土							
24	日							
25	月							
26	火							
27	水							
28	木	閉庁日						
29	金							
30	土							
31	日							
1月9日(火)・10日(水)の予定								
9	火	第3学期始業式 SC来校日 全学年特別日課3時間授業	11:35	11:35	11:35	11:35	11:35	11:35
10	水	給食開始 56年競書会 登校指導 34年発育測定	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25



11月から2月まで校庭開放時刻は16:30までです。遊んでいるところから帰りましょう

9日	(火)	第3学期始業式 特別日課3時間授業	17日	(水)	教育相談日
10日	(水)	給食開始 5, 6年競書会 3, 4年発育測定	20日	(土)	学校公開日Ⅱ(2~5校時) 全学年通常日課5時間授業 <b>給食なし、弁当持参</b>
			22日	(月)	振替休業日
11日	(木)	委員会活動 3, 4年競書会 5, 6年発育測定	26日	(金)	令和6年度入学説明会
			12日	(金)	古紙・寄贈本回収日 1, 2年発育測定
15日	(月)	しらさぎカード取組週間(~22日) 教育相談日	31日	(水)	地震想定避難訓練

おめでとう

歯・口の健康に関する「図画ポスター」コンクール  
市特選・県歯科医師会長賞

第18回 「身近な生き物」絵画コンクール  
入選



### 第2回 学校評価保護者アンケート

学校評価アンケートを各家庭に配布させていただきます。保護者様の意見をよりよい学校づくりのために参考にさせていただきます。ご協力よろしくお願いいたします。

時期 12月 8日(金) プリント配布

12月 9日(土)~17日(日) 入力

**※1学期同様配布されたプリントにあるQRコードを読み取って、ご入力ください。**

### 第2回 体罰調査

体罰等の調査(プリント、返信用封筒)を配布させていただきます。早期発見と適切な対応に努めてまいりたいと考えております。ご協力よろしくお願いいたします。

時期 12月 中旬 プリント配布

12月22日(金)まで 提出

**※必ず封をして担任にご提出ください。**

### 薬物乱用防止教室のお知らせ

12月15日(金)3校時(午前10時35分~11時20分)に体育館で埼玉県警「あおぞら」による薬物乱用防止教室が6年生対象に行われます。6年生の保護者様だけではなく、他学年の保護者の方も参加ができます。ご参加いただける方がいらっしゃいましたら、スリッパをご持参いただき、西昇降口からお入りください。事前の参加連絡は必要ありません。



# 在家小学校11月のアルバム

## 運動発表会



### 在家っ子の絆

今年度も無事に運動発表会が開催できました。低学年は、音楽に合わせて元気に、大きく踊ることができました。中学年は、ソーラン節を踊り、腰を低く、動きは大きく演技することができました。高学年は、全員が息を合わせた演技や仲間との絆で生まれた演技が圧巻でした。今回の運動発表会をとおして、友達と演技する楽しさ、協力する大切さ、友達との絆を学ぶことができました。ぜひ、これからの学校生活に生かしてください。保護者の皆様のご協力のおかげで、運営面で大変助かりました。ありがとうございました。今後も児童の成長を見守っていただけたらと思います。

体育主任

### 持久走チャレンジ



一人一人が毎回ポイントの目標を決め、取り組みました。多くの児童が一定のペースで走り切ることができるようになり、取組を積み重ねることで、自身の体力の高まりや達成感を実感することができました。また、互いに支え合い、励まし合う姿も見られました。

### 人権の花運動



人権擁護委員の方も参加し、美化委員会の子供たちとの交流を図りながら、「人権の花運動」を行いました。活動をとおして、生命の尊さを実感し、情操を豊かにすることをねらいとしています。活動後も水やりを行い、植えた花と共にやさしさや思いやりの心も育っています。